

Grand Poitiers : un parasite détecté dans l'eau potable, la population invitée à prendre des mesures

Poitiers

Vendredi 11 août 2023 à 14:00

Une alerte biologique lancée sur 10 communes du Grand Poitiers. Un parasite pouvant entraîner des diarrhées et des vomissements a été découvert dans l'eau potable. Il est demandé à la population de faire bouillir l'eau du robinet ou de consommer de l'eau en bouteille.

La population est invitée à faire bouillir l'eau du robinet avant de la consommer.

L'eau du robinet de Grand Poitiers potentiellement **contaminée par un parasite**. L'alerte a été lancée ce mercredi 9 août. Les résultats d'un prélèvement, réalisé le 27 juillet à la sortie de l'usine de potabilisation de Bellejouane, ont montré la présence de **Cryptosporidium**. De nouvelles analyses ont depuis été réalisées. On devrait connaître les résultats en début de semaine prochaine. En attendant, les autorités appliquent **des mesures de précaution**.

De possibles diarrhées voir des vomissements

Ce parasite est susceptible **d'entraîner des diarrhées, parfois des vomissements, des douleurs abdominales, de la fatigue et de légères fièvres**. Les symptômes sont **comparables à la turista** que l'on peut avoir lors d'un voyage à l'étranger. À ce jour, l'Agence régionale de santé de la Vienne se veut rassurante et précise qu'aucun pic de gastro-entérite aiguë n'est détecté.

Il est toutefois conseillé à la population de prendre des mesures. Pour pouvoir **consommer l'eau du robinet sans risque**, il faut **la faire bouillir au moins 5 minutes**. La préparation des biberons doit se faire avec de l'eau préalablement bouillie. Il est demandé aussi de **se laver les mains régulièrement** pour éviter la transmission du parasite. En revanche, il est toujours possible d'utiliser l'eau du robinet sans risque pour le lavage et la cuisson des aliments, pour prendre une douche, se laver les dents ou pour les usagers ménagers, précisent l'ARS, la préfecture de la Vienne et Grand Poitiers.

Une attention particulière pour les enfants et les personnes âgées

Une **vigilance particulière** est néanmoins demandée pour **les personnes âgées, les personnes immunodéprimées et les enfants de moins de 4 ans**. Les diarrhées peuvent entraîner **des déshydratations**. En cas de doute ou de questions d'ordre médical, les habitants de Grand Poitiers sont invités à appeler leur médecin traitant ou à contacter le 15.

Dix communes de Grand Poitiers sont alimentées par l'usine de potabilisation de Bellejouane. Cela représente **130 000 personnes** qui sont invitées à prendre ces mesures de précaution.

- Biard
- Buxerolles
- Croutelle
- Fontaine-le-Comte
- Mignaloux Beauvoir
- Migné-Auxances
- Montamisé
- Poitiers
- Saint-Benoit
- Vouneuil-sous-biard

66 000 bouteilles d'eau en cours d'acheminement

C'est la communauté urbaine de Grand Poitiers qui en charge de la logistique face à cette situation. **66 000 bouteilles d'eau**, réparties dans quatre camions bennes, sont en cours d'acheminement. Il va falloir les répartir entre les hôpitaux, les établissements recevant des personnes âgées ou des jeunes enfants. Les communes touchées viennent aussi d'activer leur **Plan communal de sauvegarde**. Elles vont contacter les personnes fragiles durant le week-end afin de s'assurer qu'elles peuvent faire bouillir elle-même de l'eau ou qu'elles ont des bouteilles à disposition.

La préfecture de la Vienne a également contacté les grandes surfaces pour les inviter à se réapprovisionner en bouteilles d'eau. En revanche, il n'y a **pas de distribution prévue à la population** en général. D'ailleurs, **le plan Orsec eau n'est pas déclenché** puisqu'il y est possible d'éliminer le parasite en faisant bouillir l'eau du robinet et puisqu'il n'y a pas de hausse importante du nombre de cas de gastro-entérite aiguë.

- [Théo Caubel](#)
[France Bleu Poitou](#)